
 
 
 

GEMEINDE HEEDE 

 
Heede, den 31.08.2016 

 

P R O T O K O L L  
 
 
über die Sitzung des Rates der Gemeinde Heede am 31. August 2016 im Haus des Bürgers 
 
Es sind anwesend: 
 
Antonius Pohlmann, Heede CDU-Fraktion Heede    
Heiner Brand, Heede CDU-Fraktion Heede    
Otto Flint, Heede CDU-Fraktion Heede    
Alexander von Hebel, Heede CDU-Fraktion Heede    
Heinz Hunfeld, Heede CDU-Fraktion Heede    
Wilfried Kleemann, Heede CDU-Fraktion Heede    
Gerhard Mauer, Heede CDU-Fraktion Heede    
Bernd Springfeld, Heede CDU-Fraktion Heede    
Wilhelm Tellmann, Heede CDU-Fraktion Heede    
Marietta Wegmann, Heede Parteilos    
Hermann Krallmann, Heede SPD-Fraktion Heede    
 
Unentschuldigt fehlen: 
 
Heinz Hermann Korte, Heede CDU-Fraktion Heede    
 
 
Von der Samtgemeindeverwaltung anwesend: 
 
Amtsleiter Andreas Hövelmann     
 

 
T A G E S O R D N U N G :  
 
 
A. ÖFFENTLICHE SITZUNG: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
 
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und heißt alle Ratsmitglieder herzlich willkommen. 
 
 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit der 

Ratsmitglieder durch den Ratsvorsitzenden 
 
Der Ratsvorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Anwesenheit der 
Ratsmitglieder fest. Es fehlt das Ratsmitglied Heinz Hermann Korte.  
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3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Bürgermeister stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
4. Feststellung der Tagesordnung 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beschließt der Rat einstimmig, die Tagesordnung der 
nichtöffentlichen Sitzung um den  
 

Punkt 4: Mietvertrag mit Eheleuten Fischer, Hauptstraße 11, 26892 Heede 
 
 
zu erweitern. 
 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
Alsdann stellt der Bürgermeister die Tagesordnung fest. 
 
 
5. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf 
 
Es sind keine Einwohner anwesend, so dass der Bedarf einer Einwohnerfragestunde nicht 
gegeben ist.  
 
 
6. Genehmigung des Protokolls vom 09. Mai 2016 (Öffentliche Sitzung) 
 
Das Protokoll ist allen Ratsmitgliedern zugegangen; es wird einstimmig genehmigt. 
 
 
7. Bebauungsplan Nr. 43 "Olkers Kruis" (Auslegungsbeschluss) 
 
Das frühzeitige Beteiligungsverfahren der Träger öffentlicher Belange und sonstigen 
Behörden sowie die frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung sind zwischenzeitlich 
abgeschlossen.  
 
Im Rahmen der Beteiligung der Öffentlichkeit sind keine Informationen und Anregungen 
eingegangen. 
 
Im Rahmen der frühzeitigen Behörden- und Trägerbeteiligung sind folgende Stellungnahmen 
bei der weiteren Planung zu berücksichtigen: 
 
Vom Landkreis Emsland – Fachbereich Naturschutz und Forsten – wird eine 
Umweltprüfung gefordert. Die entsprechenden Erhebungen und Untersuchungen sind 
beizubringen. Als Anforderung an die Umweltplanung ist die Abarbeitung der einzelnen 
Schutzgüter und eine vollständige Bestandsaufnahme aller im Plangebiet vorkommenden 
und unmittelbar an das Plangebiet angrenzenden Biotoptypen (Schutzgut Arten und 
Lebensgemeinschaft) zu betrachten.  
Die Durchführung einer saP wird aus artenschutzrechtlicher Hinsicht ausdrücklich begrüßt.  
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Die Hinweise werden zur Kenntnis genommen und beachtet. Es wird eine Umweltprüfung 
und eine artenschutzrechtliche Prüfung durchgeführt.  
 
Vom Fachbereich Wasser- und Bodenschutz, Abfallwirtschaft wird ein schlüssiges 
Konzept zur Beseitigung des Oberflächenwassers gefordert.  
Hierzu wird ausgeführt, dass ein nachvollziehbares Entwässerungskonzept erarbeitet wird. 
Erforderliche wasserrechtliche Anträge werden zeitgerecht erstellt.  
 
Die Hinweise vom Fachbereich Brandschutz wegen einer ausreichenden 
Löschwasserversorgung werden beachtet.  
Die Hinweise vom Fachbereich Denkmalpflege werden in die Begründung aufgenommen.  
 
Die Landwirtschaftskammer Weser Ems empfiehlt die Erstellung eines 
Geruchsgutachtens. Die Empfehlung wird zur Kenntnis genommen. Die Beauftragung eines 
Gutachtens ist jedoch nicht vorgesehen.  
Der Wasserverband Hümmling sowie die EWE Netz GmbH weisen auf ihre vorhandenen 
Leitungen hin. 
 
Die Versorgungsträger Deutsche Telekom Technik GmbH sowie Vodafone Kabel 
Deutschland GmbH bitten um rechtzeitige Benachrichtigung zum Baubeginn.  
 
Die vorgenannten Informationen, Anregungen und Hinweise wurden in die Planunterlagen 
eingearbeitet.  
 
Beschluss: 
 
Nachdem der vorliegende Planentwurf nebst Begründung mit Umweltbericht und Anlagen 
eingehend erläutert und erörtert ist, beschließt der Rat einstimmig, den Vorentwurf zum 
Entwurf zu erheben und auf dieser Grundlage das öffentliche Auslegungsverfahren sowie das 
Beteiligungsverfahren der Träger öffentlicher Belange durchzuführen.  
 
 
8. Anträge und Anregungen 
 
Es werden keine Anträge gestellt bzw. Anregungen gegeben. 
 
 
9. Berichte und Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige 

Angelegenheiten der Gemeinde 
 
 
9.a Sanierung bestehender Straßenbeleuchtung durch den Einsatz von 

energieeffizienter LED-Technik 
 
Wie in einer der vorherigen Sitzungen mitgeteilt, wurde ein Antrag auf Förderung zur 
Sanierung bestehender Straßenbeleuchtung durch den Einsatz von energieeffizeinter LED-
Technik beim Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit 
gestellt. Der Förderbescheid liegt nunmehr vor. Die Gemeinde Heede erhält für die Sanierung 
der Straßenbeleuchtung eine Förderung in Höhe von 5.824,00 €.   
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Die Umsetzung der Beleuchtungssanierung soll in diesem Jahr erfolgen. 
 
Beschluss: 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung erfreut zur Kenntnis. 
 
 
9.b Neukonzept Heeder Markt- und Kirmestage (Bürgerbefragung) 
 

Nach Abstimmung und Rücksprache mit Prof. Dr. Blümel von der Hochschule Osnabrück / 

Campus Lingen wurde der Antrag der Gemeinde Heede für ein Studentenprojekt 

angenommen und den Studierenden vorgestellt, damit diese bis Anfang September ihre 

Zustimmung geben können.  

 

Das gewünschte Projekt läuft dann bis Ende Februar 2017 und wird mit einer 

Abschlussveranstaltung und Bekanntgabe der Ergebnisse präsentiert. Sodann bleibt 

ausreichend Zeit, entsprechend der Ergebnisse ein mögliches neues Konzept zu gestalten 

und für die Markt- und Kirmestage 2017 vorzubereiten. 

 

Bürgermeister Pohlmann teilt ergänzend mit, dass nach heutiger Rücksprache mit Herrn Prof. 

Dr. Blümel von der Hochschule Osnabrück der Projektauftrag „Heeder Markt- und 

Kirmestage“ an 4 Studenten als Auftrag übergeben wurde. Damit kann das geplante Projekt 

zur Heeder Kirmes 2016 starten. 

 

Beschluss: 

 

Der Rat nimmt Kenntnis 

 

 

9.c Sanierung der Tennisplätze 
 
Die vom Rat beschlossene Bearbeitung und Neuherstellung der Tennisplätze am Sportplatz 

ist erfolgt. Durch Eigenmaßnahmen des örtlichen Bauhofes wurde die Holzhütte neu 

gestrichen, die Dachauflage aus Holz neu aufgebracht und eine Ziegeldeckung montiert.  

Die vorhandene Beregnungsanlage wurde überprüft, in Teilbereichen durch neue Sprühköpfe 

ergänzt und ist wieder in Funktion und voll nutzbar. 

 

Die Plätze wurden ebenfalls durch den örtlichen Bauhof vorbereitet und mit einer ersten 

Tragschicht versehen. Die Endmontage wurde dann durch die Fachfirma Borchers aus 

Surwold erledigt. 

 

Am Dienstag, den 30.08.2016, wurde in Abstimmung mit dem Vorsitzenden des Sportvereins 

und der neuen Aktivengruppe „Tennis“ die Übergabe durchgeführt. 

 

Der Sportverein kümmert sich nunmehr um die weitere Nutzung wie z.B. die zukünftige 

Bespielbarkeit der Plätze, um kostenpflichtige Regelungen für die Nutzung „Urlauber / bzw. 

Fremder“ und die späteren Maßnahmen, die Plätze winterfest zu machen. 

 
Beschluss: 
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Der Rat nimmt die Mitteilung erfreut zur Kenntnis. 
 
9.d Baumaßnahme: "4. Bauabschnitt / Dörpener Straße " 
 
Die Baumaßnahme „4. Bauabschnitt / Dörpener Straße“ ist nunmehr fast abgeschlossen. Die 
verkehrliche Nutzung konnte auch im Sinne der Anwohner wieder frei gegeben werden. Wir 
danken an dieser Stelle im Besonderen allen Anwohnerinnen und Anwohnern, aber auch der 
ganzen Bevölkerung für die Zeit der eingeschränkten Nutzung und aller damit verbundenen 
Problemstellungen. 
 
An der vorhandenen Sitzgelegenheit wird nunmehr abschließend ein Flintstein montiert, der 
die Aufschrift „Behnen - Poggenpoal“ trägt. 
 
Beschluss: 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung erfreut zur Kenntnis. 
 
 
9.e Beendigung der aktuellen Legislaturperiode 
 
Persönliche Worte des Bürgermeisters: 
 
„Liebe Ratskollegin, liebe Ratskollegen, 
 
am 31.10.2016 endet für einige von uns die aktive Zeit der Zusammenarbeit im Rat der 
Gemeinde Heede. 
 
Ich möchte die heutige Ratssitzung zum Anlass nehmen und vor der Kommunalwahl am 
11.09.2016 mich ganz persönlich bei euch allen für die gute, vertrauensvolle und kollegiale 
Zusammenarbeit der letzten 5 Jahre ganz herzlich bedanken. 
 
Ich werde heute bewusst nicht auf die umgesetzten Maßnahmen und Projekte eingehen, 
denn im Rahmen der offiziellen Verabschiedung wird es den dazu notwendigen Spielraum 
und Eckrahmen geben. 
 
Nochmals herzlichen Dank für eure Unterstützung und die gute Zusammenarbeit für zum 
Ende der Wahlperiode am 31.10.2016. 
 
Allen, die zur Kommunalwahl am 11. September antreten werden, wünsche ich viel Erfolg 
und der Gemeinde Heede eine besonders gute und aussagekräftige Wahlbeteiligung.“ 
 
 
Beschluss: 
 
Der CDU-Fraktionsvorsitzende Otto Flint bedankt sich für die persönlichen Worte des 
Bürgermeisters und dankt gleichfalls für die gute und erfolgreiche Zusammenarbeit der 
letzten 5 Jahre. 
 
 
10. "Bürgerinfo aktuell" 
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- Bauabschnitt „Dörpener Straße“ 
- Sanierung Tennisplatz 
- LED-Technik im Binnenlande und Neuprojekt – Förderantrag und Straßenaufzählung 

 
 
 
11. Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Der Bürgermeister schließt die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
______gez. Pohlmann____________   

- Bürgermeister,     
gleichzeitig Protokollführer   -   

 


